



## **DEBATE DEL ESTADO MUNICIPIO 2024**

Saludos.

Comenzamos el primer Debate sobre el Estado del municipio de esta legislatura, con una dinámica idéntica a la de años anteriores y ya explicada en junta de portavoces en las que habrá un primer turno inicial de exposición por parte del equipo de gobierno, y después, dos turnos de menor a mayor representación de 15 minutos inicialmente, con la flexibilidad de siempre, pero intentando ajustarnos a los tiempos con un segundo y último turno de réplica de 5 minutos.

Y dicho esto, ahora sí.

Comenzamos el primer Debate del Estado del Municipio de esta legislatura, que arrancó hace casi 18 meses, tras renovar el 28 de mayo de 2023, de forma mayoritaria, el préstamo de confianza de la sociedad soriana al proyecto del Partido Socialista Obrero Español en Soria.



Ya en el Pleno de Investidura les adelanté mi firme compromiso, nuestro firme compromiso, de cumplir y rendir cuentas de un contrato de ciudadanía que se sustentaba en tres pilares irrenunciables y compartidos de forma mayoritaria: FEMINISMO, CIUDADANÍA Y MEDIO AMBIENTE, y que sitúa a cada uno de los sorianos y sorianas como corazón de cada decisión que tomamos y, al bienestar ciudadano y el desarrollo social y económico, en el centro de toda la acción de gobierno, trabajando para que el BIENESTAR, LA IGUALDAD Y LA SOSTENIBILIDAD sean no solo metas sino realidades cotidianas.

Hacía entonces un llamamiento al rigor, al sentido común, a la seriedad, al trabajo, al diálogo y a la honestidad de todos los aquí presentes, plenamente consciente del complejo contexto en el que estamos inmersos, agravado día a día y semana tras semana con las crecientes escaladas bélicas en Ucrania, Líbano, Palestina, Siria o Corea del Sur, la reciente elección de la administración Trump en los últimos comicios estadounidenses y la inestabilidad política y económica, no solo nacional y autonómica sino, sobre todo y fundamentalmente, en Francia y Alemania, motores claves y fundamentales en el proyecto europeo y con efectos en el corto, medio y largo plazo incuestionables, incluso para una ciudad y una administración pequeña como la nuestra.



Resulta ineludible y obligado analizar la situación presente y futura de nuestra ciudad y de nuestra provincia desde esta perspectiva.

Soria no es, ni debe serlo nunca, una isla, ni un compartimento estanco. Entendamos nuestra participación, responsabilidad, protagonismo y obligación en las soluciones de los problemas globales. De igual forma, que debemos comprender cómo nos repercuten las distintas acciones y decisiones que se toman dentro de los contextos internacionales, europeos, nacionales o autonómicos.

Y con todo ello, conscientes de la más que compleja situación que atravesamos, no cabe excusa para escudarnos en la misma, para olvidarnos de la palabra comprometida y retornar a la inacción, a los recortes o a la falta de inversiones como se hizo en el pasado. El cambio, la transformación, la modernización de la ciudad ha sido y es el contrato ciudadano que fija el rumbo y la acción de gobierno en su día a día. Sabemos que es la voluntad de la sociedad soriana y también que no lo hacemos en solitario.

En cada paso que damos, las alianzas y la co-gobernanza son esenciales. Dialogamos con todos, con las asociaciones vecinales, con los agentes sociales y económicos, con los gobiernos autonómicos y nacionales y también con Europa. Porque entendemos que el verdadero cambio, la verdadera transformación, se construye sumando fuerzas y escuchando voces diversas.

En tiempos de inestabilidad política, Soria opta por confiar mayoritariamente en un proyecto compartido de futuro y estabilidad.

En un momento donde la desinformación y el ruido político intentan dividir y confundir, en Soria, hemos optado por la transparencia y la democracia.

Reivindicamos, por tanto, una política que no se basa en la confrontación, sino en soluciones reales, en hechos que puedan verse y tocarse, y en un diálogo y trabajo sinceros, rigurosos, en el que caben todos aquellos que entienden la realidad de una Soria plural y comprometida con los valores y derechos alcanzados de equidad y justicia social, de igualdad, de prosperidad y de esperanza en el futuro.



Hoy, como ya les he adelantado, quiero hablarles de hechos y también de retos y desafíos de futuro.

Hechos que evidencian la eficacia en la gestión del Gobierno municipal. Hechos que indican cuánto y de qué modo aprovechamos las oportunidades.

Hechos que avalan el trabajo de alineamiento con los ODS, la Agenda 2030, la Nueva Agenda Urbana y el resto de las agendas internacionales y europeas, inexplicablemente repudiadas, no en pocas ocasiones desde este Salón de Plenos.

Soria está impulsando una agenda de inversión y modernización nunca antes vista. Soria ciudad es destino de más de 400 millones de euros y más de 700 en toda la provincia.

Les citaré algunos de ellos:

1. El Centro de Procesamiento de Datos de la Seguridad Social moviliza más de **200 millones**.
2. La Estación de aguas residuales, túnel emisario y la recuperación paisajística de la actual depuradora alcanza una cifra de **80 millones**.
3. La renaturalización de las travesías de la ciudad de Soria moviliza más de **27 millones**.

4. El Centro de Acogida y Protección Internacional alcanza los **14** millones de euros y el polideportivo anexo para el barrio de Los Royales que superará los **4** millones.
5. **7** millones de euros son los destinados para la Nueva comisaría de Policía Nacional.
6. Idéntica cantidad se está invirtiendo en la rehabilitación de la nueva comandancia de la Guardia Civil y más de 700.000 para la nueva sede de la subdelegación de Defensa.
7. La remodelación de la Estación de Ferrocarril alcanzará una cifra superior a los **4** millones de euros.
8. El Centro Nacional de Fotografía, en su primera fase en plena licitación, está dotado con más de **6** millones de euros al que habrá que sumar el equipamiento y el importe sin cuantificar de la segunda fase en el antiguo Palacio de Alcántara cuyo trámite de cesión al Ministerio de Cultura se producirá estas próximas semanas.
9. **3,5** millones de euros serán los destinados por la construcción **6 millones** de 38 Viviendas en Eduardo Saavedra a través del Somacyl.
10. **12, 7** millones de euros para la construcción de más de 70 Viviendas en régimen de alquiler en Elio Antonio de Nebrija a través de SEPES
11. Y casi **6 millones** de euros en el programa de recuperación de recuperación del entorno de San Pedro y el

Carmen para la rehabilitación de viviendas (**5,9 millones** de euros)

*FONDOS MITMA-NEXT 3.515.320 euros*

*FONDOS AYUNTAMIENTO DE SORIA: 1.869.506*

*FONDOS PARTICULARES: 545.690*

12. El programa Edusi ha destinado más de **10 millones** de euros de inversión con actuaciones de rehabilitación y recuperación en el Espacio Santa Clara, calle Postas, calle Sorovega, Cinco Villas, El Carmen, San Nicolás, Trinquete, sustitución de la iluminación del Casco, parque de La Arboleda...
13. **4,6 millones** son los invertidos a través del Proyecto BRERA premiado mañana mismo por la Federación de Municipios y Provincias en Valladolid.
14. **3,2 millones** de euros es lo recopilado en el proyecto Soria Orígenes ampliando la oferta turística de la ciudad.
15. **2,5 millones** de euros que se están ejecutando ya en el pabellón polideportivo de los Pajaritos, a los que se suman
16. **3 millones** de euros en plena ejecución para el desarrollo de la primera fase de la zona de Bajas Emisiones -Alfonso VIII, avenida de Navarra, Los Linajes, aparcamiento de Doctrina- que se complementa con otros

17. **2,3 millones** en la segunda fase para la urbanización de la zona baja de la Calle Doctrina y el cierre de diversos circuitos de carriles bici en todos los barrios de la ciudad.
18. Hasta **5,1 millones de euros** alcanza la cifra de mejora en servicios públicos con la implementación y mejora de recogida selectiva y tratamiento de residuos orgánicos (**2,7 millones**) y el PERTE del Agua (**2,4 millones**)
19. Otros 2,5 para la mejora del alumbrado público de la ciudad que pretende movilizar hasta 10 millones en lo que será la sustitución de la iluminación de toda la capital.

Podríamos seguir con mejoras en el equipamiento de bomberos, digitalización del mercado, modernización de la Fundación de la Banda Municipal, proyecto Mycotour...

Hablamos de HECHOS, REALIDAD, DE INVERSIÓN y de GESTIÓN, de no dejar pasar ni una oportunidad para obtener fondos, de concurrencia a cuantas convocatorias se aprueban, de inversión directa e inducida, en definitiva, de ambición y reivindicación, de hacer ciudad con mayúsculas.

A estas cifras, debemos añadir otras actuaciones con recursos propios en cada uno de los barrios de la ciudad.

1. El tramo de la Muralla en San Pedro y el Castillo 2.000.000
2. Tramo de la muralla en El Mirón 382.000
3. Las campañas de asfaltado y pavimentación 1.000.000
4. El parque de pump track en barrio Santa Bárbara 148.000
5. El parque de Santa Clara en el Calaverón 700.000
6. Nuevos parques infantiles en Los Royales, Los Pajaritos y áreas biosaduables 260.000
7. Renovación y ampliación de pistas polideportivas en el pabellón del Fuente del Rey 600.000
8. La mejora de la conexión peatonal con la conexión del barrio de Las Casas con la Pasarela 500.000
9. La dotación para la remodelación de sendos locales para las sedes vecinales de las asociaciones de los Royales y Calaverón
10. Y la anhelada ampliación del Proyecto de la Audiencia con una inversión de 384.000 en la redacción del proyecto y que aspira a movilizar una inversión total de más de 17 millones de euros.



En definitiva, inversión como garantía de presente, inversión como garantía de futuro, inversión como fuente generadora de empleo e inversión como pilar de desarrollo económico y bienestar ciudadano

**Política pública**, como garantes de la equidad, la igualdad y la justicia social de una administración vivas, catalizadora del desarrollo económico y social de la sociedad a las que representa, inversión como seña de identidad. Inversión que son hechos y realidades reconocibles.

Inversiones que nos permiten hablar de presente y que son el mejor aval de la Soria a la que aspiramos, no imaginando imposibles, sino realidades próximas y aspiraciones futuras en ese constante pedalear sin pausa.

-Se inaugura Santa Clara, se finaliza el Trinquete, se proyecta el nuevo Palacio de la Audiencia y se apunta al futuro recinto ferial.

-Se rehabilita la muralla en el Castillo y las márgenes, se licita el Centro de Fotografía en el antigua Banco de España, se cede el Palacio de Alcántara para una segunda fase y se adquiere el antiguo Hospital de San Agustín.



-Se recuperan nuevos espacios en Alfonso VIII, avenida de Navarra, Los linajes y Santa Clara y se adquiere el antiguo reformatorio proyectando un nuevo espacio contiguo al Palacio de Alcántara con la alberca de la ciudad.

-Ampliamos San Nicolás, retomamos obras en la calle Doctrina y planificamos la mejora de movilidad mediante escaleras automáticas en el barrio del Calaverón.

Pedaleo constante para construir esa Soria 2030. Pedaladas que son proyectos que forman parte de una transformación global, compartida, meditada, sin cortoplacismos y que aprovecha las oportunidades allá donde se plantean, con ambición, con voz propia y dispuesta a resolver los grandes problemas estructurales que históricamente han lastrado nuestro desarrollo.

Hechos, realidades e inversiones para las personas, para los y las sorianas, para su bienestar y su calidad de vida, para las vecinas y vecinos que han elegido y eligen compartir Soria para vivir.

**Inversión social** para no dejar a nadie atrás, inversión y protección social como prioridad, por compromiso y por convicción, inversión y cohesión social porque ese es el alma de Soria y de un gobierno municipal consciente de que todavía queda mucho camino por recorrer en la salida de las continuas crisis concatenadas desde el año 2008 y consciente también de que son las administraciones quienes deben velar por garantizar la igualdad de servicios y derechos de la ciudadanía.

Si ponemos cifras a las situaciones vulnerables que son la realidad de nuestra ciudad, reconoceremos que nuestro presupuesto se ha incrementado en casi un 25% en el área de derechos sociales, de 4.170.000 euros a 5.200.000 euros

Más de 400 personas son atendidas con el servicio de ayuda a domicilio y 560 pueden utilizar la tele-asistencia. Las ayudas de emergencia han llegado a 252 personas y movilizan más de 237.000 euros incrementado un año más el porcentaje de financiación municipal. Mantenemos ayudas con fondos propios como las de gastos básicos de vivienda con casi 400 familias beneficiarias, mantenemos de igual forma las de movilidad y las de material escolar para familias con niños de 0 a 6 años. Cifra récord para las Aulas de la Tercera Edad, con más de mil matriculados, y mejoras



en la gestión del Centro de Ocio y Conciliación La Peonza o los Centros de Educación Infantil... Renovamos el sello de Ciudad Amiga de la Infancia de UNICEF y estamos en pleno proceso de la renovación del sello de Ciudad Amigable con las Personas Mayores de la OMS.

Nuestro apoyo a las ONG sigue firme entendiendo que el tercer sector es parte imprescindible de la atención a las personas. Hablamos de cerca de un millón de euros con convenios por más de 202.000 euros con Alzheimer, Fudamay, Fadess, Parkinson ASAMIS, ANDE, ASPACE, FADISO, ASOVICA, AUTISMO, ASOEM, ARESO, ADS, UNIVERSIDAD, EUSEBIO SACRISTÁN, CRUZ ROJA Y UNICEF. Acuerdos, adicionales con ASPACE (50.000), CRUZ ROJA (150.000), LESMES (160.000) Y CÁRITAS (180.000). Ayudas de cooperación con 142.000 euros a Manos Unidas Amycos y Cives Mundi, además de otras convocatorias para asociaciones en concurrencia competitiva.

Compañeros/as, me lo han escuchado anteriormente en más ocasiones. La protección social es el alma de una ciudad. Soria es una ciudad con alma, abierta y culta. Solo creceremos como ciudad si crecemos en justicia y equidad social, sin dejar atrás a nuestros vecinos y vecinas que peor lo están pasando.

**Si la protección social es el alma de una ciudad, los servicios públicos son el termómetro de la calidad de vida de la ciudadanía**, una vía que contribuye el bienestar de quienes aquí residen habitualmente o nos visitan. Servicios públicos directos, indirectos, visibles e invisibles, pero que afectan a la cotidianidad de los sorianos y sorianas y movilizan un alto volumen económico.

Hablamos de la inversión en el ciclo del agua. Más de 1.095.403 euros en obras ejecutadas por la empresa mixta del agua en el ejercicio 2024, obras recientes en el Bellosillo, Pedrajas, Soto Playa, Castillo..., con un histórico de inversión de más de 10 millones

No podemos referirnos al ciclo del agua sin mencionar la obra de la EDAR de aguas residuales que ha visto en este año 2024 su última etapa con el cale del túnel y sus primeras pruebas de uso y una inversión de más de 80 millones de euros que garantiza el futuro de Soria con tratamiento para 135.000 habitantes equivalentes y un caudal medio de 24.000 metros cúbicos. Un ejemplo más, además,

de colaboración institucional y un ejemplo también de cómo Europa y sus fondos llegan a la ciudad.

Pero, en este apartado, y en todos los que iremos repasando, veremos que hay ejecutado, en ejecución y en previsión dentro de esa filosofía de no perder la inercia del progreso. Además de la puesta en funcionamiento de la depuradora, de la mano de la empresa mixta del agua se ejecutará un nuevo proyecto europeo por 1,9 millones de euros que incluirá una mejora de la digitalización del servicio, tele-contadores, planes de sequía e inundaciones... renovando más de 6.000 contadores de usuarios de la ciudad.

Especial atención al dato que según la OCU nos sitúa con la factura más baja del agua de España y una calidad de la misma dentro de las diez mejores del país.

La limpieza de las calles, la recogida de basura y su tratamiento también han tenido un punto de inflexión en este año con la adjudicación definitiva de nuevos medios materiales y humanos para dar cobertura a las nuevas necesidades de la ciudad y hacer más eficiente, sostenible y respetuoso con el medio ambiente la prestación de este servicio. Ampliamos la recogida selectiva de residuos a los 7 días de la semana todas las semanas del año, sustituimos la totalidad de los contenedores y papeleras, 1107 contenedores y casi 2.000 nuevas 1918. Ampliamos las áreas de

aportaciones móviles de quita y pon en las nuevas áreas comerciales de la ciudad más allá de El Collado incorporando el Casco Histórico, calle Numancia, Puertas de Pro y todo el entorno dentro de la futura zona de Bajas emisiones.

Mejoramos y ampliamos el servicio puerta a puerta en toda la zona centro con la recogida personalizada las fracciones de resto, envases, papel/cartón y vidrio en el ámbito comercial y hostelero. Igualmente, se ha implantado la recogida asimilándolo al casco urbano a las empresas en el polígono de Las Casas recibiendo contenedores de 240 L u 800 L. Ampliamos también el horario del punto limpio de lunes a domingo incluyendo festivos y en horario ininterrumpido de 09.00 a 20.00 horas con la instalación de tres móviles, cuatro puntos de proximidad en barrios y 7 mini-puntos limpios.

Con todo esto, seguimos pensando en los nuevos desafíos y las nuevas obligaciones impuestas desde la Unión Europea como es el tratamiento de los restos orgánicos aprobando a través del Consorcio la encomienda a Somacyl (Sociedad Pública de Infraestructuras y Medio Ambiente de Castilla y León S.A) para la redacción de la memoria técnica y valoración de la modernización y mejora del Centro de Tratamiento de Residuos, así como la futura gestión del funcionamiento de este. Decisión adoptada en consenso con la Diputación Provincial una vez obtenida una nueva subvención de fondos europeos por importe de casi 1,5 millones. De nuevo,

aparece Europa. La estimación de toda la actuación podría rondar los 15 millones de euros con una gestión a 20 años. La cifra definitiva se conocerá cuando SOMCYL elabore la memoria técnica con su presupuesto.

Si hablamos de servicios, también nos referimos a la movilidad con el transporte urbano. Las cifras, hasta el mes de noviembre, son inapelables. Más de 400.000 viajes/usuarios en lo que llevamos de año e incrementos sostenidos mes a mes de hasta el 41% en el último interanual. El coste del abono mensual para jubilados es de 3,32 euros y para el resto de la población de 8,6 primando así la movilidad y la accesibilidad del transporte público como una opción de presente.

Seguimos avanzando en otros recursos como el del cementerio cuando ya casi hemos concluido la recuperación de todos los nichos en fase de reversión de oficio con un total de 411. Como nuevo reto, la modificación de la ordenanza para volver a concesionar algunas de ellas y la remunicipalización en el deber del mantenimiento de las zonas verdes en la ciudad.

Esto son solo algunos de los servicios, pero son muchos más los que permiten que la ciudad se 'despierte' cada mañana, la limpieza de colegios, edificios, instalaciones municipales, las instalaciones deportivas, culturales, centros cívicos, en continua ampliación y mejora y, por supuesto, y como ya he dicho anteriormente, la iluminación de nuestras calles.

A lo largo de este año 2024 se han puesto las bases de lo que será un compromiso efectivo con la hoja de ruta 2030, la reducción de emisiones acordada y consensuada por todos. En este ejercicio se ha obtenido una ayuda del IDAE para el cambio de luminarias de la ciudad con un préstamo como herramienta para su ejecución, con interés cero, un año de cadencia, y diez años de plazo de devolución cuyas cuotas se acometerán con el ahorro de los costes energéticos. Hablamos de una inversión de 2,5 millones en esta convocatoria, localizada en márgenes, Dehesa, Fuente del Rey y resto de zonas verdes de la ciudad..., que se traducirá en un ahorro en el consumo del 70%, a las que debemos añadir las actuaciones en el Casco con fondos EDUSI y todos los cambios en la nueva ejecución en las travesías aspirando a la sustitución del 100 por 100 de la iluminación de la ciudad con sistema led.

Hemos hablado de la inversión social como el alma de la ciudad y de los servicios públicos como termómetro de calidad de vida. Todo ello, no es posible sin las personas detrás de cada servicio, detrás de cada proyecto, detrás de cada solicitud de fondos europeos, detrás de cada una de las inversiones...

Por ello, aprovecho este Pleno para mostrar mi gratitud por su trabajo. Sé que en muchos momentos hemos priorizado el corto y medio plazo para sacar adelante los proyectos y que la 'Casa' necesita una revisión más pormenorizada con la que nos hemos comprometido. Por todo ello, este año aprobaremos una RPT a la que se le incorporan las 79 plazas de estabilización y otras 20 que consideramos estructurales. Esta lista está conformada por dos psicólogas, cinco trabajadoras sociales, dos educadores familiares, un educador social, un refuerzo en el registro, dos agentes de igualdad, un bombero, un administrativo para el área de seguridad, tres técnicos de espacio escénico, que permite desdoblarse el equipo de la Audiencia por la ingente actividad y programación, y dos personas administrativas en el área de Comercio y Turismo.

Actualmente, se lleva a cabo también la baremación de cerca de 1.500 solicitudes para el proceso de estabilización y que nos permitirá disponer de bolsas y ser más ágiles en las sustituciones.



En esos nuevos retos, la elaboración de una nueva RPT y la negociación del convenio colectivo, que habrá de saber conjugar las legítimas aspiraciones del obligado avance en los derechos de nuestros trabajadores con una también obligada adaptación e implementación de nuevos sistemas de tramitación electrónica y, sin perder la perspectiva, de que, los vecinos y vecinas de Soria, su atención y la resolución de sus problemas y necesidades, debe ser el único sentido único del trabajo en nuestro día a día.

Hemos hablado empleo público directo e indirecto, hemos hablado del empleo generado a través de la atracción de proyectos públicos como el Centro Penitenciario, la nueva Comisaría, el Centro de Datos, el Polideportivo de Los Royales, el Grado de Ciencias del Deporte, el Centro de Fotografía. También hemos hablado del empleo inducido indirectamente con volúmenes de inversión nunca vistos. Y no podemos obviar las ayudas e inversiones públicas y en colaboración público-privada que favorecen la atracción de inversión privada de la mano de las Pymes, pequeños emprendedores o la instalación de empresas en Valcorba.

Quiero hacer una mención especial en este punto para recabar el apoyo de todos los grupos de este Pleno en dos asuntos



fundamentales. **Valcorba no puede ser excluida del Marco Estratégico Logístico de Castilla y León 2030** y, por lo tanto, ya les anuncio y, espero contar con su apoyo, que presentaremos alegaciones al documento. De igual forma, Soria capital y, por lo tanto, su polígono industrial debe tener derecho a idénticas ayudas en porcentaje y cuantía a las de los polígonos de su alfoz. Necesitamos de su compromiso y de su trabajo para conseguirlo.

Esta sí es también una responsabilidad compartida por todos los grupos en este Salón de Plenos.

Y dicho esto los hechos son que ya tenemos aprobado el Plan de Atracción de Empresas de Valcorba y avanzado en colaboración con Sepes fórmulas que hagan más atractiva la instalación de empresas mediante el denominado derecho de superficie que alivia la inversión inicial empresarial. Este mismo mes presentaremos la página web *Soria, una ciudad para vivir* en la que se incluirá parte de la estrategia desarrollada en colaboración con la Cámara de Comercio.

La financiación de la mano de Iberaval, la continuidad del programa Impulso Emprende, con 25 nuevas empresas este año, las naves nido, completas, confirman la eficacia de este modelo de emprendimiento tutelado.

Mantenemos además nuestro apoyo a los distintos sectores productivos con convenios, acuerdos e inversiones y de forma

especial al comercio con acuerdos con sus asociaciones y una apuesta clara y decidida por formatos como Soria Bonos o las inversiones turísticas y patrimoniales que convierten a Soria en destino de visitantes. El incremento de datos de empadronamiento y las históricas cifras de cotización a la seguridad social y número de desempleados nos indican que vamos por buen camino.

Siempre hemos creído en la cultura como motor de desarrollo personal y colectivo. La ahora denominada economía naranja tiene un peso creciente en todas las ciudades y Soria se ha postulado desde hace tiempo ya por su firme compromiso por distinguirse con este marchamo.

La cultura se mantiene como una seña de identidad de Soria, una cultura diversa y participada que llena las calles y los puntos de encuentro con propuestas de calidad y eventos contrastados y consolidados en el calendario. Sólo les voy a dar unas pinceladas que pueden servir para calibrar la dimensión.

Hablamos de 32 espectáculos teatrales y 12 conciertos en la Audiencia, 49 conciertos de la Banda Municipal, 33 exposiciones en la Audiencia, Gaya Nuño y Espacio Alameda, Festival On Photo, Transfusión Flamenca, Teatro infantil, Soria Clásica, Soria Rock, Festival de Música Antigua, Enclave de Agua, Jornadas de Novela



Histórica, Certamen de Cortos... son algunos ejemplos de la apuesta cultural de este equipo de gobierno.

Citas como Expoesía con más de 5.000 participantes en 66 actividades, el Otoño Musical con 19 conciertos y casi 7.000 espectadores, el Festival de las Ánimas, Mujer Doc, con 1.000 personas en las salas y 14.000 a través de Filmin, .... hablamos, por lo tanto, de una cultura para todos y todas, accesible, mucha de ella gratuita, y que conquista espacios para la ciudadanía. Santa Clara, el pasado año, el trinquete, que toma el relevo en estas fechas, o la ampliación y mejora de las ruinas de San Nicolás y en el horizonte la ampliación del nuevo Palacio de la Audiencia o el nuevo recinto ferial.

Y si la cultura imprime identidad y genera progreso, el deporte en Soria también es un motor económico. Las inversiones vuelven a sucederse en las infraestructuras con la mejora de la eficiencia de Los Pajaritos, en plena ejecución, la renovación de todo el aparcamiento entre el estadio y el pabellón con el proyecto BRERA, las pistas polideportivas al aire libre y de pump track o el inicio de la remodelación de las pistas del polideportivo de Fuente del Rey y su conexión con Doctor Fleming, son una muestra de ello.



Todo ello, en una ciudad que el año pasado volvió a concentrar eventos de máximo nivel. A los ya consolidados en el calendario como el Cross de Soria, nombrado mejor prueba de España de campo a través, se suman otros como el Campeonato de España de tiro con arco, el de Esgrima o el Intercomunidades. Sólo como ejemplo, casi 3.000 deportistas, visitaron Soria en la segunda quincena del mes de mayo para participar en las distintas competiciones patrocinadas por este Ayuntamiento.

Todo esto es posible gracias a la férrea salud de las entidades deportivas con convenios que superan el millón de euros con más de 40 entidades y federaciones.

Las campañas deportivas permiten que más de 8.000 personas practiquen deporte y cerca de 2.000 niños y niñas participen en los Juegos Escolares. En 2024, los accesos a las instalaciones deportivas superan ya el medio millón de usuarios.

Para mantener el alto volumen inversor, priorizar la protección social, garantizar altos estándares de calidad en la prestación de servicios, disponer de músculo para llevarlo a cabo y garantizar la actividad en todas sus vertientes y con ella el desarrollo económico, es indispensable disponer de unas cuentas saneadas, pero como se recomienda en economía, sin recursos 'ociosos'.

Las últimas cifras, detalladas en la cuenta general, indican que el resultado presupuestario 2023, una vez ajustado con los gastos financiados, con el remanente de tesorería, las desviaciones de financiación tanto negativas como positivas es de 7.608.279,26, muy parecido a los algo más de 8 millones del 2022. El remanente de tesorería total positivo fue de más de 27 millones de euros, en concreto 27.419.000 euros. El remanente de tesorería para gastos generales es de 5.766.082,81 euros. De todos estos resultados anteriores se desprende que el ahorro neto ha sido positivo en más de 5,8 millones de euros, 1 millón de euros más que en 2022.

A fecha 31 de diciembre de 2023, la situación de la deuda con las entidades financieras era de poco más de 24 millones de euros y la deuda con otras administraciones públicas era de 563.000 euros. Este ayuntamiento vuelve a reducir un año más su porcentaje de deuda dejándola en el 52,25%, más de dos puntos porcentuales menos que el pasado año. Hace 8 años, quiero recordarles, que la deuda ascendía a 8 millones más en términos absolutos y 25 puntos más en la tasa porcentual.

Además de esa foto fija que nos ofrece la liquidación y la cuenta general, la ejecución presupuestaria actual (13 de septiembre de

2024) evidencia obra viva por importe 26,9 millones de euros y más de 14 en el capítulo de autorizado.

Y en este punto, no vamos a evitar hablar de impuestos y referirnos a ellos como una herramienta de redistribución de la riqueza y como una herramienta también de financiación.

El recibo medio de IBI por habitante, según se desprende del informe Panorama de la Fiscalidad Local del Colegio de Economistas, es de 358 euros, cerca de la media nacional de 333,6 y, por mucho que se empeñen y por lógica, muy lejos de la media de recibos de Madrid o Barcelona... pero incluso también de León o Segovia. Y les doy este dato y no el del tipo, que sigue estando entre los más bajos de España. (0,608 para 2025)

Este mismo informe extrapola el pago en función del valor catastral con recibos de entre 287 a 2800 euros si tienes una propiedad de 50.000 euros de valor catastral o de medio millón de euros. Seamos serios, honestos y rigurosos también con las cifras y reconozcamos el dogma de este equipo de gobierno de que debe pagar más quien más tiene para que todos los que nos ven y oyen tengan claro para quienes trabajamos unos y otros y qué intereses defendemos: nosotros los de todos y todas, algunos los de unos pocos.



Por lo tanto, una vez más, les pido alejarnos de las medias verdades y de los ejercicios simplistas. Les pido no lanzar datos sin contextualizar intentando simplificar de una forma interesada los mensajes. Ofrezcamos a la ciudadanía información veraz, no tweets y falsas noticias.

Ese informe, el del Colegio de Economistas, también nos habla de las distintas figuras fiscales de todas las administraciones y su incidencia en la renta de las personas. De todos ellos, el IBI puede suponer entre un 1,37-0,68% del total de los pagos para rentas de entre 28.078-74.875 euros. El impuesto de circulación entre 0,27-0,37, la basura entre 0,25-0,33...

No podemos tener una administración moderna con unos servicios de calidad, accesibles y crecientes, una ciudad viva cultural, deportiva y socialmente sin unos ingresos ciertos y garantizados.

Como dato, les recordaré que el coste efectivo de los servicios en Soria asciende a más de 835 euros por vecino (datos ya publicados por el Ministerio de Hacienda correspondientes a 2023). El último dato oficial en Valladolid asciende a 878 y el más alto en ciudades como Madrid ronda los 1.200. No es difícil entender la complejidad

que supone mantener estos estándares de calidad y la prestación de servicios públicos pareja a grandes capitales con una financiación mucho menor.

El 53,2% de los ingresos del Ayuntamiento de Soria dependen del IBI. Pero antes de que se echen las manos a la cabeza, les diré que estamos entre las 9 ciudades de España con menos dependencia de este impuesto (datos de ese mismo informe). Almería, Barcelona, Pontevedra, Ourense, Cuenca... más del 60% y, por supuesto, en todas las capitales de Castilla y León la incidencia en las cuentas es mucho mayor. Zamora, un 59,6%, Ávila, 57, Valladolid, 56, Burgos, 55...

El último informe de Invest Soria nos sitúa en su comparativa entre los territorios despoblados, con Cuenca y Teruel, como la capital con menor tipo de IBI, el menor impuesto IAE y el menor ICIO (página 82 de 'El lujo de vivir en Cuenca, Soria y Teruel'). Llamativo lo que se dice, lo que se escribe y lo que se hace...

Como ya lo vimos en el debate sobre la actualización de las tasas e impuestos y ustedes no lo van a mencionar, les aconsejo leerse el informe completo de Panorama de la fiscalidad y no sesgado y comprueben que tenemos uno de los impuestos de circulación más bajos de España, igual que IAE, ICIO o la tasa de basura, que esta misma semana hemos leído que es la menor de todas las capitales, por no citar, una vez más, el recibo del agua.

Compañeros y compañeras, concluyo. El futuro es incierto, se lo dije al comienzo de mi intervención. Como gobierno municipal somos conscientes del complejo contexto al que nos enfrentamos como sociedad global y como sociedad local, pero también que

**sólo** si nos alejamos de las soluciones simplistas, negacionistas o fáciles,

**sólo** si nos alejamos del ruido, de la crispación, del aislamiento y de la parálisis

y **sólo** si continuamos creando alianzas y avanzando de forma firme y decidida con nuestro proyecto compartido de cambio, transformación y modernización, seremos capaces de salir de este tiempo, no en el mismo lugar que cuando asumimos nuestro préstamo de confianza ciudadano, sino avanzando y no retrocediendo.

Afrontemos los grandes retos y desafíos pensando en el largo plazo



Apostemos por proyectos que miren al futuro sin olvidar nuestras raíces

Somos un pueblo acostumbrado a luchar contra la adversidad y que sabe que el secreto del éxito es la unidad, la resistencia y la esperanza.

Sin miedos, hagámoslo posible.

Muchas gracias